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2 
  

健康
けんこう

保険
ほけん

は、みんなで 保険料
ほけんりょう

<保険
ほけん

に入
はい

る人
ひと

が支払
しはら

うお金
かね

>を 払います。 

 病気
びょうき

や けがを したときに かかる お金
かね

を 少
すく

なくする 助
たす

け合
あ

いの 制度
せいど

 です。 

日本
にほん

では、日本
にほん

に住
す

む すべての人
ひと

が 健康
けんこう

保険
ほけん

に 入
はい

ります。 

国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほけん

に 入
はい

った人
ひと

は 保険証
ほけんしょう

など（※）を もらいます。 

病 院
びょういん

や 薬 局
やっきょく

< 薬
くすり

を売
う

っているところ>に 行
い

ったときに 

窓口
まどぐち

<受付
うけつけ

> で 見
み

せてください。 

払
はら

う お金
かね

が 少
すく

なく なります。 

        保険証
ほけんしょう

などは、本人
ほんにん

だけが 使
つか

えます。 

大切
たいせつ

に 保管
ほかん

して<持
も

っていて>ください。 

※2024年
ねん

12月
がつ

２日
ふつか

からは、「資格
し か く

確認書
かくにんしょ

」か「資
し

格
かく

情
じょう

報
ほう

のお知
し

らせ」を 渡
わた

します。 

 

種類
しゅるい

 内容
ないよう

 

社会
しゃかい

保険
ほけん

 働
はたら

いている ところで 入
はい

る 健康
けんこう

保険
ほけん

 

国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほけん

 
社会
しゃかい

保険
ほけん

に 入
はい

っていない人
ひと

が 入
はい

る 保険
ほけん

です。 

住
す

んでいる 市町村
しちょうそん

で 入
はい

ります。 

 

 

 

 

 

 ※健康
けんこう

診断
しんだん

、 予防
よ ぼ う

注射
ちゅうしゃ

（予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

）、ふつうの妊娠
にんしん

＜赤
あか

ちゃんがおなかにいること＞・  

出産
しゅっさん

＜赤
あか

ちゃんを 産
う

むこと＞、 特殊
とくしゅ

な＜普通
ふ つ う

じゃない＞歯
は

の治療
ちりょう

＜治
なお

すこと＞など、内容
ないよう

に  

よっては、自分
じ ぶ ん

で 払
はら

う 場合
ば あ い

が あります。 

  ※交通
こうつう

事故
じ こ

＜車
くるま

などの 乗
の

り物
もの

が 原因
げんいん

で 怪我
け が

を したとき＞で 病院
びょういん

に 行
い

くときは、 

 聞
き

いてください。 

 

 

 

藤沢
ふじさわ

市
し

の 国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほけん

に 入
はい

る人
ひと

（次
つぎ

の 全
すべ

てに 当
あ

てはまる人
ひと

） 

  ● 藤沢市
ふじさわし

に 住 民
じゅうみん

登録
とうろく

を している 外国人
がいこくじん

住 民
じゅうみん

の人
ひと

 

 ● 在 留
ざいりゅう

資格
しかく

が ３か月
げつ

より 長
なが

い人
ひと

 

 ● 社会
しゃかい

保険
ほけん

＜ 働
はたら

いている ところで 入
はい

る 健康
けんこう

保険
ほけん

＞などに 入
はい

って いない人
ひと

 

 

 

 

病 院
びょういん

に 払
はら

うお金
かね

 

●小学校
しょうがっこう

に 入
はい

る前
まえ

の 子
こ

ども・・・20％ 

●70歳
さい

より 若
わか

い人
ひと

・・・ 30％ 

●70歳
さい

から 74歳
さい

の人
ひと

・・・20％（給 料
きゅうりょう

などの お金
かね

を 多
おお

くもらっている人
ひと

は 30％） 

12．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

 

 

1．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

に  入
はい

るとき  
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12．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

   

こんなとき 必要
ひつよう

なもの 場所
ば し ょ

 

他
ほか

の 市
し

区
く

町
ちょう

村
そん

から 

藤沢市
ふじさわし

へ 引越
ひっこ

したとき 

□ 在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

  

または 特別
とくべつ

永 住 者
えいじゅうしゃ

証 明 書
しょうめいしょ

 

□ 転 出
てんしゅつ

証 明 書
しょうめいしょ

 

・市民
しみん

窓口
まどぐち

センター
せ ん た ー

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

・市
し

民
みん

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

 

働
はたら

いている ところを  

やめたとき 

（ 働
はたら

いている  ところの

健 康
けんこう

保険
ほけん

を やめたとき） 

□ 届出
とどけで

する人
ひと

の 本人
ほんにん

確認
かくにん

が できるもの

（ 在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

 など） 

□「社会
しゃかい

保険
ほけん

資格
しかく

喪失
そうしつ

証 明 書
しょうめいしょ

」 

または「退 職
たいしょく

証 明 書
しょうめいしょ

」 

※ 働
はたら

いている ところから もらう 書 類
しょるい

です。 

□ マイナンバーカード
ま い な ん ば ー か ー ど

（持
も

っている人
ひと

のみ） 

・保険
ほけん

年金課
ねんきんか

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

・市
し

民
みん

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

 

 

 

 

 

こんなとき 必要
ひつよう

なもの 場所
ば し ょ

 

藤沢市
ふじさわし

から 他
ほか

の  

市
し

区
く

町
ちょう

村
そん

へ 引越
ひっこ

すとき 
□ 藤沢市

ふじさわし

の 保険証
ほけんしょう

など 

□在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

  

または 特別
とくべつ

永 住 者
えいじゅうしゃ

証 明 書
しょうめいしょ

 

・市民
しみん

窓口
まどぐち

センター
せ ん た ー

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

・市
し

民
みん

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

 
出 国
しゅっこく

<日本
にほん

から出
で

る> 

するとき 

働
はたら

いている ところの  

健康
けんこう

保険
ほ け ん

に 入ったとき 

□ 藤沢市
ふじさわし

の 保険証
ほけんしょう

など 

□ 働
はたら

いている ところの 健康
けんこう

保険証
ほけんしょう

など 

□ マイナンバーカード
ま い な ん ば ー か ー ど

（持
も

っている人
ひと

のみ） 

・保険
ほけん

年金課
ねんきんか

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

・市
し

民
みん

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

 

 

 

 

 

こんなとき 必要
ひつよう

なもの 場所
ば し ょ

 

藤沢
ふじさわ

市内
し な い

で  

引越
ひ っ こ

しを したとき 

□ 藤沢市
ふじさわし

の 保険証
ほけんしょう

など 

（国 民
こくみん

健 康
けんこう

保険
ほけん

に  入
はい

っている家族
かぞく

の 全 員 分
ぜんいんぶん

） 

□ 在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

  

・市民
しみん

窓口
まどぐち

センター
せ ん た ー

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

・市
し

民
みん

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

 

 

 

 

2．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

を  やめるとき  

3．藤沢
ふじさわ

市内
し な い

で  引越
ひ っ こ

したとき  
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12．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

  
 

 

外国人
がいこくじん

住 民
じゅうみん

の人
ひと

で、 藤沢市
ふじさわし

の 保険証
ほけんしょう

などの 有効
ゆうこう

期限
きげん

と 

在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

の 在 留
ざいりゅう

期間
きかん

が 同
おな

じ人
ひと

は、在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

が 

新
あたら

しくなった ときには、藤沢市
ふじさわし

の 保険証
ほけんしょう

などを  

新
あたら

しくする 手続
てつづ

きを してください。 

 

 

こんなとき 必要
ひつよう

なもの 場所
ば し ょ

 

在 留
ざいりゅう

カードが 

新
あたら

しくなったとき 

□ 藤沢市
ふじさわし

の 保険証
ほけんしょう

など 

□ 在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

 

□ パスポート
ぱ す ぽ ー と

 

・保険
ほけん

年金課
ねんきんか

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

 

 
 

 

 

保
ほ

険
けん

料
りょう

を 払
はら

う人
ひと

 
国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

に 入
はい

っている人
ひと

の 

世帯
せ た い

主
ぬし

＜一緒
いっしょ

に 住
す

んでいる 家族
か ぞ く

を代表
だいひょう

する 人
ひと

＞ 

保険料
ほけんりょう

の 金額
きんがく

 

＜払
はら

うお金
かね

＞ 

一緒
いっしょ

に 住
す

んでいる 家族
か ぞ く

の 人数
にんずう

や  

収 入
しゅうにゅう

＜年金
ねんきん

や 給 料
きゅうりょう

など のもらう お金
かね

＞で 決
き

まります。  

こんなときは  

市
し

役所
やくしょ

に 来
き

てください 

●国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

に 入
はい

っている人
ひと

が 子
こ

どもを 産
う

むとき 

（産
う

む ６か月前
げつまえ

から） 

●会社
かいしゃ

の 都合
つ ご う

で 会社
かいしゃ

を 辞
や

めたとき 

 

 

 

① 保険料
ほけんりょう

の 「納入
のうにゅう

通知書
つうちしょ

」＜お知
し

らせ＞と 「納付書
のうふしょ

」 

＜保険料
ほけんりょう

を 払
はら

うための 紙
かみ

＞が、あなたの 家
いえ

に 届
とど

きます。 

②「納付書
のうふしょ

」に 書
か

いてある 金額
きんがく

を 次
つぎ

の 方法
ほうほう

で 払
はら

ってください。 

 

 

 

 

 

 

 

5-1．保険料
ほけんりょう

の  払
はら

い方
がた

 

4．在留
ざいりゅう

資格
し か く

や  在留
ざいりゅう

期間
き か ん

が  かわったとき  

● 銀行
ぎんこう

や 郵 便 局
ゆうびんきょく

、市役所
しやくしょ

、市民
しみん

センター
せ ん た ー

、コンビニ
こ ん び に

エンスストア
え ん す す と あ

に  

「納付書
のうふしょ

」を 持
も

って行
い

って、払
はら

います。 

● 銀行
ぎんこう

や 郵 便 局
ゆうびんきょく

の 口座
こうざ

＜あなたの お金
かね

が 入
い

れてある ところ＞から 払
はら

います。  

申
もう

し込
こ

みが 必要
ひつよう

です。 

●インターネット
い ん た ー ね っ と

（ペイジー
ぺ い じ ー

、クレジット
く れ じ っ と

カード
か ー ど

、スマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

）から 払
はら

います。 

5．保険料
ほけんりょう

に  ついて  
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12．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

  
 

                                       

 

 

国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほけん

に 入
はい

っている人
ひと

が 子
こ

どもを 産
う

むとき、 

「出 産
しゅっさん

育児
いくじ

一時
いちじ

金
きん

」を もらうことが できます。 

「直 接
ちょくせつ

支払
しはらい

制度
せいど

」を 

使
つか

うとき 

藤沢市
ふじさわし

から 病 院
びょういん

に 直 接
ちょくせつ

、出 産
しゅっさん

育児
いくじ

一時
いちじ

金
きん

を 支払
しはら

います。 

詳
くわ

しくは、 子
こ

どもを 産
う

む 病 院
びょういん

に 聞
き

いてください。 

「直 接
ちょくせつ

支払
しはらい

制度
せいど

」を 

使
つか

わないとき 
子
こ

どもを 産
う

んだ後
あと

に 手続
てつづ

きをすれば、もらえます。  

 

こんなとき 必要
ひつよう

なもの 場所
ば し ょ

 

「直 接
ちょくせつ

支払
しはらい

制度
せいど

」を 

使
つか

わない とき  

□  合意
ごうい

文書
ぶんしょ

 

〈 直 接
ちょくせつ

支 払
しはらい

制度
せいど

を 使
つか

わないことを 書
か

いたもの〉 

□ 出 産
しゅっさん

費用
ひよう

明細書
めいさいしょ

 

〈 病 院
びょういん

に 支
し

払
はら

った 金
きん

額
がく

が 詳
くわ

しく 書
か

いてあるもの〉 

□ 保険証
ほけんしょう

など □ 印鑑
いんかん

 □ 預金
よきん

通 帳
つうちょう

  

・保険
ほけん

年金課
ねんきんか

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

※ 子
こ

どもを 産
う

んだ日
ひ

の 次
つぎ

の日
ひ

から ２年
ねん

を 過
す

ぎると、もらえません。 

※ 受取
うけとり

代理
だいり

制度
せいど

（ 病 院
びょういん

が 出 産
しゅっさん

育児
いくじ

一時
いちじ

金
きん

を あなたの 代
か

わりに 受
う

け取
と

ります）を 

 使
つか

う場合
ばあい

は、聞
き

いてください。 

 

 

   国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほけん

に 入
はい

っている人
ひと

が 亡
な

くなったとき、葬式
そうしき

や 

火
か

葬
そう

〈亡
な

くなった人
ひと

を 焼
や

くこと〉を した人
ひと

が 「葬祭費
そうさいひ

」を もらうことが できます。 

 

必要
ひつよう

なもの 場所
ば し ょ

 

□亡
な

くなった人
ひと

の 保険証
ほけんしょう

など 

□ 火葬
かそう

した人
ひと

の 預金
よきん

通 帳
つうちょう

 

□ 会葬
かいそう

礼 状
れいじょう

<葬式
そうしき

のお礼
れい

の手紙
てがみ

> 

または 葬祭店
そうさいてん

の 領 収 書
りょうしゅうしょ

 

□ 窓
まど

口
ぐち

に 来
き

た人
ひと

の 本
ほん

人
にん

確
かく

認
にん

が 

できるもの 

（マイナンバーカード
ま い な ん ば ー か ー ど

、 在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

など）  

・保険
ほけん

年金課
ねんきんか

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

※ 葬
そう

祭
さい

を した日
ひ

の 次
つぎ

の日
ひ

から ２年
ねん

を 過
す

ぎると、もらえません。 

6．いろいろな  給付
きゅうふ

〈もらうことが  できる  お金
かね

〉について  

6-1．出産
しゅっさん

育児
い く じ

一時
い ち じ

金
きん

  
◆５０万円

まんえん

（２０２３年
ねん

３月
がつ

３１日
にち

までに 

子
こ

どもを産
う

んだ人
ひと

は４２万円
まんえん

） 

6-2．葬祭費
そ う さ い ひ

 ◆5万円
まんえん

 

【 会 葬
かいそう

礼 状
れいじょう

の 見本
みほん

】  
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12．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

  
 

 

入 院
にゅういん

や 手 術
しゅじゅつ

などで、１か月
げつ

に 病 院
びょういん

に 払
はら

ったお金
かね

が 高
たか

くなったときに、 

もらえます。 

① 藤沢市
ふじさわし

が 入 院
にゅういん

や 手 術
しゅじゅつ

を してから ３か月
げつ

後
ご

くらいに 手紙
てがみ

を 送
おく

ります。  

② 手紙
てがみ

が 来
き

たら、名前
なまえ

や 住 所
じゅうしょ

、振
ふ

り込
こ

んで欲
ほ

しい 口座
こうざ

を 書
か

いて ください。 

③ 手紙
てがみ

を 保険
ほけん

年金課
ねんきんか

（市
し

役所本
やくしょほん

庁 舎
ちょうしゃ

１階
かい

）か 市民
しみん

センター
せ ん た ー

に 

 持
も

って 行
い

って ください。 

※ 手紙
てがみ

を もらった日
ひ

から ２年
ねん

を 過
す

ぎると、もらえません。 

 

 

高額
こうがく

療養費
りょうようひ

に なったとき、この認 定 証
にんていしょう

を 前
まえ

もって 申
もう

し込
こ

んで、 病 院
びょういん

の 窓口
まどぐち

に 

出
だ

すと、 窓口
まどぐち

で 払
はら

う お金
かね

が、決
き

まったお金
かね

で 止
と

まります。 

払
はら

う お金
かね

は、 収 入
しゅうにゅう

で 決
き

まります。 

マイナ
ま い な

保険証
ほけんしょう

を 使
つか

う 場合
ばあい

は、申
もう

し込
こ

みは いりません。 

 

 

 

急
きゅう

な 病気
びょうき

や ケガ
け が

で 病 院
びょういん

に 保険証
ほけんしょう

などを 出
だ

せなくて、 病 院
びょういん

に 

お金
かね

を 全部
ぜんぶ

 払
はら

ったとき、あとで 保険
ほけん

診 療 分
しんりょうぶん

の お金
かね

を もらえます。 

（自分
じぶん

が 30％を 払
はら

う人
ひと

なら 70％、20％を 払
はら

う人
ひと

なら 80％です。） 

 

必要
ひつよう

なもの 場所
ば し ょ

 

□ 病 院
びょういん

で もらった 領 収 書
りょうしゅうしょ

 

□ 病 院
びょういん

でもらった 診 療
しんりょう

報 酬
ほうしゅう

明細書
めいさいしょ

 

＜レセプト
れ せ ぷ と

とも いいます。 

病 院
びょういん

で 発行
はっこう

して もらえます。> 

□  保険証
ほけんしょう

など  

□ 銀行
ぎんこう

の 通 帳
つうちょう

か カード
か ー ど

 

・保険
ほけん

年金課
ねんきんか

 

（市役所
しやくしょ

本 庁 舎
ほんちょうしゃ

１階
かい

） 

※病 院
びょういん

に お金
かね

を 払
はら

った次
つぎ

の日
ひ

から ２年
ねん

を 過
す

ぎると、もらえません。 

 

 

【問
と

い合
あ

わせ】 

 

 

 

6-3．高額
こうがく

医療費
い り ょ う ひ

 

 

6-4．限度
げ ん ど

額
がく

適用
てきよう

(・ 標 準
ひょうじゅん

負担
ふ た ん

減額
げんがく

)認定証
にんていしょう

 

6-5．療養費
りょうようひ

 

【 診 療
しんりょう

報 酬
ほうしゅう

明 細 書
めいさいしょ

の見本
み ほ ん

】 

藤沢市
ふじさわし

役所
やくしょ

 保険
ほ け ん

年金課
ねんきんか

 ☎TEL 0466-50-3520 
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12．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

  
 

 

 健
けん

康
こう

診
しん

査
さ

〈身体
か ら だ

の 状態
じょうたい

を 確認
かくにん

したり、病気
びょうき

がないか 調
しら

べること〉を 受
う

けることが できる 

人
ひと

には 健康診査
けんこうしんさ

を 受
う

けるために 必要
ひつよう

な券
けん

を 送
おく

ります。 

決
き

められた 病 院
びょういん

で 受
う

けてください。 

 

健康診査
けんこうしんさ

の 名前
なまえ

 受
う

けることが できる人
ひと

 

ヘルスチェック
へ る す ち ぇ っ く

健康診査
けんこうしんさ

 31歳
さい

から 39歳
さい

 

こくほ特定
とくてい

健康診査
けんこうしんさ

 40歳
さい

から 74歳
さい

 

 

 

 

【問
と

い合
あ

わせ】 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7．国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

に  入
はい

っている  人
ひと

の  健康診査
けんこうしんさ

 

藤沢市
ふじさわし

保健所
ほけんじょ

・南保健
みなみほけん

センター
せ ん た ー

 健康
けんこう

づくり課
か

 

  ☎TEL 0466-21-7344 住所
じゅうしょ

：藤沢市鵠
ふじさわしくげ

沼
ぬま

2131-1（1階
かい

） 


